

Redacción y Administración
Conde de Rius, núm. 12, entresuelo.
Precios de suscripción
Tarragona, trimestre... Ptas. 4'00
España, trimestre... 4'50
Unión postal un año... 36'00
Anuncios y comunicados á precios convencionales.—Pago anticipado.

La Cruz

DIARIO CATÓLICO

COLABORACION

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él.
Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán ó en el castellano.
Sin concisión no hay periodismo posible.
No se devuelven los originales aunque no se publiquen.
 Toda la correspondencia al Director.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—Ntra. Sra. de la Consolación; S. Ramón Nonato, card. y cf.
SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Gil, ab, Arturo, mr., y S. Lupo, ob.

Apostolado de la Oración

INTENCION GENERAL PARA AGOSTO.
La virtud de la Esperanza.
ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES
¡Oh Jesús miol por medio del Corazón inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

RESOLUCION APOSTOLICA
Luchar contra el desaliento, en sí mismo y en los demás.

Cultos para hoy

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de religiosas de Sta. Clara, exponiéndose S. D. M. de siete á diez de la mañana y de cinco menos cuarto á las siete y media de la tarde.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á la Reina de Todos los Santos y Madre del Amor hermoso, patrona de los asociados á su Corte, en el Sagrado Corazón.
Mañana se hace la visita á Ntra. del Rosario, en la Catedral.

Santa iglesia Catedral

A las seis Rosario de la Aurora y Misa en la capilla de Ntra. Sra. del Claustro. A las nueve Oficio conventual. Por la tarde, á las cinco y cuarto, función dominical en la capilla del Santísimo Sacramento.

Varios devotos de S. Ramón Nonato que se venera en una de las capillas de los Claustros obsequiarán á su patrón con los siguientes cultos: Por la mañana se celebrarán Misas cada media hora desde las seis y media á las ocho. Por la tarde, á las cinco menos cuarto, se cantará á toda orquesta por la capilla del Sr. Maná el Rosario, luego ensalzará las virtudes del santo un padre de la Compañía de Jesús y finalizará con los gozos.

Parroquia de la Sma. Trinidad

A las nueve y media, Oficio dominical con plática.

Parroquia de S. Francisco

A las nueve y media Oficio parroquial con plática. Por la tarde, á las cinco, Rosario y meditación.

Parroquia de S. Juan Bautista

A las nueve y media, Oficio parroquial con plática. Por la tarde, á las cinco y media, Rosario y meditación.

Iglesia del Sagrado Corazón

A las nueve Misa rezada para los congregantes del Sagrado Corazón y S. Luis Gonzaga. Por la tarde, á las seis, Rosario rezado.

Iglesia de S. Magín

Prosigue otra Novena á las siete de la mañana, durante la Misa, con los Padrenuestros cantados, terminando con los gozos del Santo.

Iglesia de Rds. PP. Carmelitas

A las nueve y media Oficio y luego Misa rezada.
San Pedro (Serrallo)
A las nueve Misa parroquial.

Cultos para mañana

Iglesia del Sagrado Corazón
Principiará la Novena á San Pedro Claver durante la Misa de siete que se celebrará en el altar del Santo.

Misas fijas en los días festivos

Catedral.—Altar de san Miguel: á las cuatro y media, ocho, nueve, diez, once y doce. (A las siete en la capilla de santa Tecla.
Sma. Trinidad.—A las seis y cuarto, siete, siete y media y ocho.
San Francisco.—A las seis, siete, ocho y once.
San Juan Bautista.—A las cinco, seis, siete, ocho y á las once.
Sagrado Corazón.—A las cinco, cinco y media, seis, siete y media, ocho, nueve y doce.
Beneficencia.—A las nueve.
Carmelitas Descalzas.—A las cinco, seis, siete, ocho y diez y media.
San Lorenzo.—A las once y media.
Dominicas de la Presentación.—A las siete, y á las diez.
San Miguel.—A las siete y á las diez y media.
Jesús María.—A las siete y á las nueve.
Hospital.—A las seis y á las diez.

LAS GARANTIAS

COSTITUCIONALES

Cuantos esfuerzos y sudores costó á los liberales el poder escribir esas páginas, que, si no es por burla no se por qué, las llamaron garantías constitucionales. Oh, la Constitución! Ella

debió ser la panacea universal, la honra de nuestro pueblo y la gloria de nuestra raza. Con ella tendrían pan los hambrientos, fuerza los débiles y amparo los desvalidos: con ella no habría necesidad que no se remediase, ni progreso que no fuese debidamente favorecido. Por eso, digo, por la Constitución se derramaron torrentes de sangre generosa (y no generosa también), se hicieron pedazos nuestras tradiciones, se destruyó nuestra leyenda patria, y de agrado y por fuerza se nos ha hecho entrar en el pleno goce de los derechos que ese cuadernillo de papel tan solemnemente nos consagra y que con tanta generosidad nos reconoce. Pero al cabo de años mil vienen los papás de la criatura, revisan de nuevo su obra, examinan con detenimiento sus páginas, y qué tal debe ser ello cuando por rara unanimidad le aplican la calificación de suspenso. La suspensión de garantías constitucionales es un hecho, y tanta ojeriza les tienen los gobiernos á esas famosas garantías que apenas se mueve la hoja de un árbol, ó sopla algo recio el viento, ó tose un poco fuerte cualquiera, en seguida viene el golpe sobre las garantías constitucionales, como si ellas fuesen la cabeza de turco que ha de expiar los pecados de todo un pueblo. Se mueven los carlistas, estalla una huelga, se casan los príncipes, se oye el canto de "Els Segadors", ya sabemos quién será la víctima, no hay que decir quién pagará los vidrios rotos, las pobres garantías constitucionales. La primera providencia será declararlas en suspenso.

Y de este modo vamos viviendo sin que advirtamos siquiera si constitucionalmente estamos garantizados ó sin garantizar. Pero de vez en cuando algunos, para volver por el buen nombre de nuestros antepasados, ó por mejor decir de los suyos, para que no se diga que aquellos trastornaron la patria y rompieron el hilo de nuestra gloriosa historia por conquistarnos una constitución, que, á juicio de nuestros gobernantes, es la causa de todos los quebrantos y el estímulo de todos los sentimientos desordenados é insanos, claman por la restauración de la normalidad, por el restablecimiento de las garantías, celebran mitines, y entonces el gobierno se constituye de nuevo en tribunal examina otra vez las hojas del protocolo, a por las trazas se deduce que cuanto más estudian la obra más fusible la encuentran, y por eso no vacilan en calificar por completa unanimidad de suspenso á la obra constitucional.

Yo por mi parte no encuentro ni medio bien siquiera que se pida el levantamiento de la suspensión, porque no puede haber tribunal alguno por ancho que tenga la manga que se atreva á aprobar el libro, donde se han consignado nuestras garantías y derechos. Como esa obra lleva ya un número escandaloso de suspensos, creo que ha llegado el caso de tratar, si se la debe reprobar definitivamente, y de si será más acertado que los que se preocupan de eso pidan la reprobación y no el levantamiento de la suspensión. Y después de todo, ¡para lo que sirven esas garantías! Por parte del gobierno parece que inminente están ya reprobadas, á juzgar por el número de suspensos que con tanta solemnidad les ha aplicado, ahora solo falta un poquito de buena voluntad por parte de los adversarios del régimen para que unan su voto al del gobierno y podremos dar por felizmente terminada la obra: entonces podremos pensar en regenerarnos.

BIENVENIDO.

DURO EN ELLOS

Que la blasfemia anda como repugnante beodo cogido del brazo de la impiedad y la mala educación, está fuera de toda duda.

A mayor incredulidad religiosa corresponde mayor número de blasfemos; con la falta de educación sucede lo mismo.

El hombre sin fe, y grosero por añidura, tiene el cerebro y el corazón dispuestos á recibir toda la mala semilla que en ellos se arroje, la cual suele fructificar en blasfemias, como fructifican en punzantes abrojos los campos sin cuidadoso cultivo.

No blasfeman sólo el hombre del pueblo, el trabajador del muelle, del campo ó de la fábrica, cuya educación religiosa y social es generalmente muy escasa, sino que de blasfemos dan también pública muestra personas que se consideran á sí mismas cultas y bien educadas, aunque su educación y cultura la hayan adquirido en la brillante sociedad de la taberna, del club demagógico ó en garitos y lupanares.

Con indignación y asco oímos frecuentemente prorrumpir en horribles interjecciones sacrílegas á hombres que si cerrasen la boca se les tendría por caballeros, juzgando por su traje, su almidonada camisa, flamante sombrero y lustradas botas. De algunos de estos se puede decir que lo único bueno que tienen es la piel con que cubren la asquerosa lepra de su mala educación religiosa, —si es que tienen nociones de religión,— y sus hábitos de impenitentes blasfemos, creyendo, tal vez, que las ofensas inferidas á la Divinidad les da patente de bravos, de cultos y desprecupados, frase usual de todos los ignorantes cuando de la Divinidad se trata.

¿Na hay manera de poner freno á esas lenguas, que no sólo injurian á Dios, sino á la sociedad piadosa y culta que oye sus palabrotas?

¿No tienen las autoridades medios bastantes para hacer enmudecer á los blasfemos?

¿No hay modo de hacer desaparecer ese hábito irreligioso y soez?

Nosotros creemos que si se impusiera á los blasfemos de levita, lo mismo que á los de chaqueta, castigos proporcionados á su delito, la blasfemia iría desapareciendo, ó al menos no haría público alarde de su desvergüenza ni daría insolentes escándalo por calles, paseos y plazas.

A la autoridad, pues, corresponde estudiar y poner en práctica los medios necesarios para la extinción de la blasfemia.

Téngase en cuenta que ésta degrada á los pueblos donde se hace de ella tan público alarde, como en Barcelona, población de 600,000 almas y europeizada como desea Costa.

No hablemos, pues, de general cultura mientras la hedionda blasfemia no desaparezca de nuestro suelo. (Correo Catalán).

LOS RELIGIOSOS PERSEGUIDOS

He aquí como los juzgan racionalistas y protestantes:

"Un solo convento de Beuedictinos ha prestado quizá más servicios á las ciencias que las dos Universidades de Oxford y Cambridge."—GIBBÓN.

"Los monjes Benedictinos han sido los roturadores de Europa; la han roturado en grande; asociando la agricultura á la predicación. Una colonia, un enjambre de monjes, poco numerosos al principio, marchaban á lugares incultos ó poco menos, á menudo en medio de una población pagana, en la Germania, por ejemplo, en Bretaña, y allí misioneros y agricultores, á la vez cumplieron su doble tarea, las más de las veces con tanto peligro como fatiga."—Guzor.

"El que está á favor de la civilización, debe estar, cuando la caída del imperio á empuje de los bárbaros, á favor de la Iglesia; esta proposición, que hubiera sublevado al siglo XVIII, es, sin embargo, verdadero."—LITTRÉ, Et sur les barb., p. 143.

"Los monjes hicieron grandes cosas

con pequeños medios. Triunfaron de la fuerza con la debilidad; roturaron las almas tan rebeldes al cultivo, como el suelo inculto sobre el cual iban á poner su celda."—LITTRÉ, p. 135.

"Sólo una mirada parcial ó apasionada pudo tomar una época (la Edad Media) por un tiempo de decadencia y ruina."—LITTRÉ, id.

"El cristianismo es el que ha civilizado á Europa. Los monjes, obreros infatigables, roturan sus selvas, desecan los pantanos; el cultivo material trae consigo el cultivo intelectual. La iglesia sirve de vínculo entre la civilización antigua y la bárbarie; salva al mundo depurando las costumbres, llega á ser un principio de paz y de humanidad en medio de una edad de fuerza brutal."—LAURENT Et. sur l'hist del num, t. v.

SOBRE ALABAR Y SER ALABADO

Pensamientos

Es necesario merecer las alabanzas y huir de ellas.

—Las alabanzas son sátiras, cuando no son sinceras.

—Las alabanzas fingidas, pronto son desmentidas.

—Hay injurias que alaban y alabanzas que injurian.

—El mérito de los que alaban es el que da el valor á las alabanzas.

—Hay personas cuyo odio y cuyo desprecio hacen más honor que su amistad y sus alabanzas.

—Nadie es más generoso en alabar á otros que el que es más digno de alabanzas.

—Alabar en presencia, es alabar groseramente.

—Ordinariamente se alaba, para ser alabado.

—Es bueno alabar á quienes mueren, para animar á los vivos.

—No se puede dirigir una crítica más picante á cualquiera persona, que la alabanza por cualidades que no tiene.

—La prudencia aconseja que no se alabe sin reserva á un hombre, antes de su muerte; ni un país, antes de dejarlo.

—El ser alabado es bueno; pero mejor es ser digno de alabanza.

—El que á sí mismo se alaba, pronto halla quien se burle de él.

—Aquel á quien se dan alabanzas que no merece, debe recibirlas á título de instrucción.

—Hay tanta bajeza en la mayor parte de las alabanzas, que ellas degradan más á quien las da, de lo que honran á quien las recibe.

—La modestia que parece rehusar las alabanzas, no es á veces más que un deseo de obtenerlas más y más.

Alabar á los príncipes por virtudes que ellos no tienen, es decirles impunemente injurias.

—Generalmente gusta ser alabado, pero las alabanzas deliciosas sólo son las merecidas.

—Temed más la alabanza que la censura: la alabanza os disfraza ó os encubre, la censura os manifiesta vuestros defectos.

—Preferid siempre los que os aconsejan, á los que os alaban.

—No erijáis estatuas, ni prodiguéis alabanzas al que no ha terminado su carrera de la vida.

—Disculpad en cualquier tiempo, pero no alabéis en todo, sin calcular las circunstancias y los resultados.

—La alabanza es una especie de mercadería que es necesario pesar bien antes de entregar, así como cuando se ha de recibir.

—La alabanza tan deseada y tan prodigada en el mundo, no es ni puede ser una cosa indiferente; ella es útil ó funesta, es lo que hay de más noble ó de más vil.

—Las alabanzas que se dan á personas revestidas de autoridad y de poder, deben lisonjear muy poco su amor propio.

NOTICIAS

LOCALES Y REGIONALES

AUDIENCIA PROVINCIAL

Juicios señalados para la próxima semana

SECCION PRIMERA

Día 3.—Oral.—Tortosa.—Lesiones, contra M. B. E. Ponente, Sr. Ríos; defensor, Sr. Yxart; procurador, Sr. Alfonso.

Día 5.—Oral.—Falset.—Disparo, contra M. G. S. Ponente, señor presidente; defensor, Sr. Orovio; procurador, señor Doménech.

SECCION SEGUNDA

Día 4.—Oral.—Tarragona.—Coacción electoral, contra J. Ll. M. Ponente, señor Esteller; defensor, Sr. Gelada; procurador, Sr. García.

Tomamos del último número de nuestro querido colega el Semanario Católico de Reus:

«Un corresponsal reusense, de cierto papelucho de Tarragona, con la más infame de las intenciones, se permite difamar y calumniar á personas de Reus, dignas de veneración y aprecio por todos aquellos que no lleven en su corazón, como lleva el corresponsal de marras, el virus rábicus contra lo más santo y más sagrado.

Ya se cuida muy mucho, el calumniador corresponsal, de no asegurar muchos de los hechos que cuenta del modo más asqueroso; siempre escuda sus inicuas calumnias tras los consabidos: se susurra, me cuentan, me han asegurado y otras artimañas de que se valen los embusteros y calumniadores.

Si el corresponsal ese hubiese afirmado rotundamente los falsos hechos que relata, le hubiéramos dicho bien claro y bien alto que mentía; ahora sólo le echamos en cara su vil proceder, así como censuramos la conducta del que dirige el papelucho de la capital vecina, por admitir y publicar las asquerosas correspondencias que él sabe perfectamente son sólo un tejido de embustes, calumnias y difamaciones.»

Con motivo de los cultos religiosos que en honor del glorioso San Ramón tendrá lugar hoy, en su capilla de los Claustros de la Santa iglesia Catedral, el sorteo de la imagen de San Magín y otros premios, que se acostumbraba á verificar el domingo después de terminado la Novena dedicado á dicho santo, se celebrará el domingo próximo.

Mañana quedará levantada la veda, por lo que se nota gran entusiasmo entre los aficionados á la caza para salir á dar una batida por nuestro término y limítrofes.

Varias distinguidas señoritas de Tortosa están bordando preciosas cintas para las carreras á caballo que se celebrarán en aquella ciudad durante las próximas fiestas de Ntra. Sra. de la Cinta.

Acerca de los billetes que el Banco de España retirará de la circulación, se ha hecho público que hasta la fecha sólo se encuentran en tal caso los billetes de las emisiones hasta 1.º de julio de 1876 inclusive, y los de 1.º de enero de 1884, debiendo entenderse que los efectos de este acuerdo no perjudican al público en ningún caso, puesto que se limitan á establecer que el Banco no entregue en sus pagos billetes de dichas emisiones, admitiendo siempre los que de ellas entregue el público para el cambio ó en sus ingresos.

Los elementos regionalistas apoyarán la candidatura de D. Felipe Bertrán y de Amat para ocupar la vacante de un senador para las Sociedades Económicas de esta región.

Ayer se efectuó la inauguración oficial del servicio de tranvías con motor eléctrico en la línea de Barcelona á San Andrés.

Nuestro activo corresponsal de Cambrils nos escribe dándonos cuenta de los destrozos causados por el temporal que ocurrió al amanecer del viernes último en aquella villa y poblaciones inmediatas.

Según afirma, la lluvia, que duró unos tres cuartos de hora, fué torrencial, sucediéndose de continuo el relámpago, tomando tales proporciones que parecía iba a inundarse todo.

Durante la tempestad desarrollóse un terrible ciclón que causó daños incalculables a la agricultura como es el haber tronchado árboles y perjudicado a infinidad de plantas.

También en la población dejó sentir sus destructores efectos.

Entre otros de los edificios que fueron azotados por el furioso vendaval, figura el hermoso colegio que poseen los hermanos de la Doctrina Cristiana en el que además de producir considerables desperfectos en diversas partes del establecimiento, dejó hecha añicos la gigantesca cruz que adorna la esbelta fachada de la iglesia y rompió las valiosas cristalerías en colores.

El Bolsín de Tarragona ha recibido de su Agencia de Madrid los títulos de Interior nuevos, para cambio de los viejos presentados hasta la fecha.

La conversión de Cubas y Filipinas, quedó completamente ultimada desde el 25 del corriente.

Ayer regresó a esta ciudad el muy ilustre Dr. D. Cayetano Sentís, conciliario de esta población.

Damos a dicho señor nuestra cordial bienvenida.

Programa del concierto que tendrá lugar esta noche en el favorecido café del Centro, á cuarteto de violín, violoncello, harmonium y piano por los reputados profesores Sres. Sanz, Gabriel, Gols y Salvat:

- 1.º Capricho español, Aldrich.
- 2.º Faust, gran fantasía, Gounod.
- 3.º Freisduitz overture (á petición), Weber.
- 4.º La Africana fantasía, (1.ª audición) Meyrbeer.
- 5.º Gavota Anita, Salvat.

Según escriben de Espluga de Francolí ha descendido notablemente la temperatura á causa de las últimas tormentas, siendo muchas las familias que se hallan en aquel hermoso balneario que por tal motivo se preparan para regresar á las respectivas localidades de su residencia.

El ministro de Agricultura ha pedido á Asturias y Santander los nombres de los obreros que más se han distinguido en las fábricas para concederles cruces de Carlos III y de Isabel la Católica con motivo del viaje del rey.

El señor Suárez Inclán se ocupa, de acuerdo con el subsecretario de Estado, en los trabajos preliminares para enviar al extranjero noventa ó cien obreros españoles de los más inteligentes, de varios oficios, pero que por cuenta del Gobierno vayan á perfeccionarse allí, á fin de adquirir los suficientes conocimientos para el completo desarrollo en nuestra nación de las artes é industrias á que aquellos se dedican.

Los obreros en el extranjero se hallarán sujetos á la autoridad de los representantes diplomáticos de nuestro país á fin de que no sean estériles los sacrificios que se hagan.

D.ª Rosa Bargalló, maestra sustituida de Las Pílas, cuya escuela se suprimió por Real orden de 7 de junio último, ha solicitado, se la nombre en virtud de traslado y juntamente con su sustituta legal, D.ª Concepción Sabaté Muntané, para Santas Creus (Aiguamurcia).

El último miércoles cometióse un robo sacrilego en la iglesia del Pino de Barcelona. De la imagen de la Virgen de los Desamparados, que se venera en el primer altar entrando por la puerta principal á la derecha, encontráse haber desaparecido unos pendientes, una sortija, un alfiler y otras alhajas, todas de bastante valor. También fué robada una bolita que remataba la corona de la Virgen.

Créese que el ladrón se escondería en algún sitio del templo, y para perpetrar el robo aprovecharía la hora en que permanece cerrado.

El jueves apareció flotando sobre las aguas del Ebro, frente á la villa de Amposta, el cadáver de un niño desconocido.

Dada su edad aparente de unos 13 años é ir completamente desnudo puede presumirse si será el del niño que hace

breves días desapareció en el río en Tortosa.

El Juzgado de Amposta procedió al levantamiento del cadáver é instrucción de las diligencias preventivas oportunas al caso.

Con objeto de facilitar la asistencia á la fiesta mayor de San Sadurni, la Compañía de los ferrocarriles de M. Z. A., ha acordado efectuar un servicio especial de viajeros con billetes de ida y vuelta de segunda y tercera clases, á precios reducidos, desde varias Estaciones de la Red Catalana, á la de San Sadurni y regreso.

La expedición de dichos billetes tendrá lugar en los días 5, 6, 7 y 8 de septiembre próximo; sirviendo para regresar durante los días 6, 7, 8 y 9 del mismo.

Por la benemérita fueron conducidos ayer desde Vendrell á esta ciudad é ingresaron á la cárcel cuatro conocidas personas vecinas de aquella población.

Dicha detención está relacionada, según nuestros informes, con el asunto que referimos en otro lugar de esta sección.

Anteayer reunióse la Junta provincial de Sanidad bajo la presidencia del señor gobernador civil, asistiendo al acto los Sres. Canals, Vilallonga, Aguilera, Brell, Corbella, Massó, Forasté y el subdelegado de medicina Sr. Borrás.

Fué visitado ayer por el señor conde de Grygny el señor gobernador civil de la provincia.

A las siete de ayer tarde detuvo la policía en una casa de la calle del Trinquet vell, á un sujeto que dominado por el alcohol y navaja en mano se empeñó en no dejar tirere con cabeza, lo que produjo la natural zozobra entre los moradores de aquella habitación.

Esta mañana han salido para Tamarit varios socios de la «Juventut catalanista» con objeto de pasar el día visitando los históricos recuerdos que se guardan en aquel lugar.

Durante la excursión les acompañará nuestro querido amigo, Rdo. D. Senén Agudé, cuyo concurso ha sido solicitado por los excursionistas.

Ha quedado vacante la escuela de niñas de Santas Creus, correspondiendo su provisión al concurso único.

La Tesorería de Hacienda en esta provincia ha señalado, para mañana, el pago de los libramientos siguientes:

D. Ramón Garzón, 5.576'63 pesetas; D. Eustaquio Lerma, 1.440; D. Amós Belmonte, 146'66; D. Lorenzo Cereceda, 295'84; D. Julio Bragulat, 14.892'91; don Francisco Perez, 183'33; D. Joaquín Berná, 443'75; D. Enrique Ortega, 934'57; D. Ausilio Perezagua, 1.768'51; D. Eustaquio Gonzáles, 2.845'16; D. Mariano Nicolau, 1.049'37; al señor Depositario pagador, 20.000; D. Leoncio Montañés, 7.136'32; D. Buenaventura Pallarés, 26.061'48; D. Juan Costa, 32.753'18; don Juan Montalt, 2.796'14; D. Buenaventura Mortés, 5.210'17; D. Francisco Poblet, 202'91; D. Pablo Alfaro, 421'25; D. Vicente Ferrán Alsina, 1.500; D. José Baradat Porcade, 1.500; D. Antonio Vicente Trifoll, 1.500; D. Juan Mallol, 3.386'17; don Eugenio Tejero, 215; D. Pablo Llanés, 22.260; D. Toribio Gracia, 29.083; D. Vicente S. Calatayud, 2.391'11; D. Manuel Menéndez, 93'74; D. Eduardo Gonzáles, 146'66.

Se ha recibido en esta redacción el número 13, tomo cuarto de la importantísima revista mensual *Razón y Fe*, correspondiente al mes de septiembre próximo y que contiene el siguiente sumario:

El sacerdote social, N. Noguera.—La guerra Hispano-Americana juzgada por los yanquis, J. Casellas.—La civilización y las naciones latinas, L. Murillo.—La edad prehistórica en Orihuela, J. Ferraguis.—Un nuevo libro de Filosofía Escolástica, J. Espi.—Un nuevo sistema para explicar el dogma de la Transubstanciación, M. Martínez.—El Congreso Católico de Santiago, C. García Romero.—Viajes de herborización por Galicia, B. Merino.—Boletín canónico: Los confesores de monjas según la disciplina vigente (conclusión), J. B. Ferreres.—Examen de libros: El asedio de Malta, J. Planella.—Estudio del evolucionismo moral de Spencer, J. E.—Noticias bibliográficas.—Crónica literaria: Alma y vida, J. M. Aicardo.—Noticias generales, J. P.—Variedades.

Por creer haga referencia el suelto que copiamos de un colega local en nuestra edición última, transcribimos

las siguientes líneas de un colega barcelonés:

«A consecuencia de haber denunciado D. L. Rafael Sanguesa en un periódico de esta ciudad, que por la noche le había sido arrancada la bandera nacional que tenía izada en una barraca de la playa de S. Salvador, de Vendrell, y de que en la arena de la misma había una inscripción que decía: «Los restos de la bandera española», la autoridad militar ha mandado instruir diligencias sumariales, nombrando á un jefe de uno de los cuerpos de la guarnición de Tarragona para que se traslade al sitio donde ocurrió el hecho y averiguar el paradero del autor ó autores del mismo.»

Como el asunto está *sub judice* y por su naturaleza puede sufrirse algún resbalón, nos abstenemos de comentarlo, aún cuando de nuestros informes no resulte el hecho tal como se explica.

Creemos no ha de faltarnos ocasión para tratarlo con todos sus detalles, de los que tal vez no salga muy bien parado el que, en aras de su *extralimitado patriotismo*, formuló la denuncia.

Dice un colega de Barcelona: «Accediendo á la atenta invitación que el nuevo canónigo de esta santa iglesia Catedral, presbítero D. José Gasia Español, había circulado para presenciar el acto de la toma de tan señalado puesto, adjunto al de archivero bibliotecario de la santa iglesia Catedral, han sido muchas las distinguidas familias de Barcelona que en la mañana de hoy han acudido al histórico templo.

El Sr. Gasia, con el ritual acostumbrado en tales casos, recibió de manos del Cabildo la posición del cargo conquistado en tan buena lid como lo logró el ilustrado presbítero, quien además tendrá á su cargo la conservación del riquísimo archivo, donde tan valiosa documentación se encierra y del cual asimismo ha tomado hoy posesión.

El nuevo canónigo, con la emoción natural, ha recibido muchas felicitaciones de sus amigos.»

Reiteramos al Sr. Gasia nuestra sincera felicitación y agradecemos la invitación con que nos distinguió para asistir á tan importante acto.

A un sujeto extranjero que transitaba ayer al mediodía por la calle de Apodaca, esquina á la de Barcelona, le dió un síncope á causa de su excesiva debilidad.

Fué convenientemente auxiliado por ios agentes de la autoridad y algunos transeuntes que le proporcionaron alimentos que le confortaron algun tanto.

A llegado hasta nosotros la noticia de que en Serra de Almós ocurrió ayer una sensible desgracia.

No se explica si con intención ó por imprudencia un joven dió muerte á una prima suya de unos 15 años de edad, disparando después el arma contra si muriendo en el acto.

Parece que dichos infortunados jóvenes estaban emparentados con un conocido médico de esta ciudad.

Los arcos voltaicos de la calle del Conde de Rius sufrieron ayer ataques de *intermitencia luminica* puesto que durante algunas horas de la noche no alumbraban aquella vía.

¿Es que estarían constipados? Ya lo deben saber los del «Gasómetro Tarraconense».

Esta noche de nueve á once amenizará la rambla de San Juan, la brillante música del regimiento de Almansa, ejecutando el siguiente programa:

- 1.º El Modernista, paso doble.
- 2.º Preludio de la zarzuela, El anillo de hierro.
- 3.º Hazñas de un bandido, obertura.
- 4.º Jota de la zarzuela, España.
- 5.º Jaen, paso doble.

Participa la Guardia civil de Espluga de Francolí que á las once de la noche del día 28 fué herido levemente á la cabeza con arma blanca un sujeto de oficio calderero llamado Magin Capdevila Bisbe, ignorándose quien sea el autor del hecho.

Ha sido trasladado á su instancia el ayudante de Montes, de esta provincia, de la Sección facultativa del ministerio de Hacienda D. Antonio Huertas, por permuta con el de igual clase de la provincia de León, D. Manuel Díaz Delgado.

Ayer permanecieron abiertas hasta las cinco de la tarde las oficinas de Hacienda al objeto de que los Ayuntamientos pudiesen hacer entrega de las células personales y proceder á su reintegro en la Sucursal del Banco de España.

Los actos religiosos, que se han celebrado estos días pasados en la iglesia de S. Magin, se han visto muy concurridos, principalmente los ejercicios del Rosario y Novena, que han tenido lugar por la tarde. Estos días se va celebrando otro Novenario durante la Misa de las siete.

Nos escriben de Falset:

Se están activando en esta importante villa los trabajos para la instalación de un nuevo alumbrado por gas acetileno, cosa que será muy bien recibida por todo el vecindario y pronto será un hecho.

Reina también entre todos los habitantes grande animación y entusiasmo por la próxima celebración de los *Jochs Florals* á los que han sido presentadas más de 130 composiciones. El jurado ha calificado los trabajos literarios y hecho la adjudicación de los premios, cuya distribución tendrá lugar el día 8 de septiembre.

Extracto del Boletín Oficial

Anuncio del Gobierno civil haciendo saber que D. Guillermo Gelabert Pons, vecino de Barcelona, ha solicitado 45 pertenencias de mineral de hierro en el término de Espluga de Francolí.

Otro de la Tesorería de Hacienda abriendo el pago de los haberes de las clases pasivas.

Edicto del agente ejecutivo auxiliar de Tortosa declarando incursos en el segundo grado de apremio á varios deudores del segundo trimestre de contribución urbana.

Anuncio de la Audiencia provincial de esta ciudad publicando los señalamientos y jurados y supernumerarios del próximo cuatrimestre de los distritos de Gandesa, Vendrell y Valls.

Idem de la Comisaría de guerra para adquirir varios artículos de consumo para el Hospital militar de esta plaza.

Nacionales y Extranjeras

Un despacho de Bruselas, que publica hoy *The Standard*, confirma que los generales boers vienen á Inglaterra á negociar con el Gobierno la manera de allegar fondos á las familias boers que han quedado sin medios de subsistencia por causa de la guerra.

Otro telegrama, que inserta *The Daily Telegraph*, dice que los generales boers insistirán cerca del Gobierno inglés para que les sea concedida la autonomía á las antiguas Repúblicas sud-africanas.

Suiza padece en la actualidad una invasión de víboras.

Estos reptiles son tan numerosos, que las autoridades cantonales pagan cerca de 2 francos por cabeza de animal muerto á fin de apresurar su exterminio.

Sólo en el cantón de Neuchâtel se han matado en una semana 110 víboras.

Según dicen de Viena á un periódico de París, ha empezado oficialmente el proceso para la beatificación de la archiduquesa Magdalena, habiéndose remitido á Roma el oportuno expediente.

La archiduquesa contemporánea de Enrique IV de Francia y de Felipe III de España, murió en olor de santidad en Hall, pequeña población del Tirol. A consecuencia de este proceso la casa de Hapsburgo Lorena tendrá, como las de Borbón, Saboya y Hohenzollern, la gloria de contar santos en la familia.

Apenas entregado el expediente, León XIII quiso conocerlo, y después encargó al Cardenal Rampolla que entregase los documentos á la Sagrada Congregación de Ritos, la cual confió inmediatamente la causa á una Comisión especial.

Habiendo muerto la archiduquesa Magdalena el 10 de septiembre, en dicho día celebrará la Iglesia su fiesta, y es precisamente la fecha en que la emperatriz Isabel fué asesinada en Ginebra por un italiano.

En León ha producido impresión muy desagradable el hundimiento del cuartel de sementales, para la construcción de cuyo edificio el Ayuntamiento leonés había puesto á disposición del ramo de Guerra la suma de dos millones de reales.

Con motivo de tal accidente son objeto de unánimes y enérgicas censuras las personas encargadas de la dirección de las obras.

Dícase que el Vaticano en su respuesta á la nota del Gobierno español expresa el deseo de que intervenga en las negociaciones una comisión presidida por el cardenal Sancha.

Siguen los ministros guardando gran reserva acerca de este asunto.

El corresponsal del *Times* en París

dice á su periódico, refiriéndose á la probable designación de M. Jules Cambon para la Embajada de Madrid:

«Este nombramiento, que está ya acordado, aunque no haya recibido aún confirmación oficial, y que no bastaría á explicar el papel bien conocido que el distinguido diplomático desempeñó al final de la guerra hispano-americana, es el más significativo de todos.

Si M. Cambon es ahora enviado á Madrid, es porque se le considera diplomático experimentado cuyo especial conocimiento de las cuestiones del Mediterráneo puede probablemente serlo de utilidad como embajador en España en los años próximos.

La preocupación que el ministerio de Negocios Extranjeros de Francia siente por el porvenir de España, no es quizá del todo desinteresada, y el envío allí del ex-gobernador general de Argelia, justamente en el momento en que la hegemonía en el Mediterráneo figura entre los sueños de Francia, es un acontecimiento que no debe pasar inadvertido.»

Varios despachos confirman que un buque de guerra Venezolano bombardeó durante dos días la ciudad de Bolívar, ocasionando muchas bajas á los revolucionarios.

Añaden que las tropas del Gobierno se entregaron al saqueo y cometieron todo género de atrocidades.

Del sistema monetario alemán va á desaparecer el *thaler*, moneda que vale tres marcos (3'75 pesetas).—Esta moneda es la única no perteneciente al sistema decimal que existe en Alemania.

La dieta comercial alemana acaba de decretar su inutilidad.

Trátase de reemplazar el *thaler* por un escudo de cinco marcos de ley reforzada á fin de restringir las dimensiones de la pieza.

La Prensa neerlandesa ha abierto una suscripción en favor de los boers. La mayor parte de aquellos periódicos citan las recientes palabras del general Botha: «Venimos entre vosotros como los representantes de un país arruinado, de un pueblo arruinado», palabras que excitaron el furor de la Prensa imperialista inglesa.

Más de cien periódicos han publicado el llamamiento y los donativos afluyen. La *Nieuwe Rotterdamse Courant* ha recaudado en veinticuatro horas cerca de 18.000 francos. Entre los donativos que ha recibido, hay ocho de 1.000 florines.

Los generales boers irán próximamente á Londres de acuerdo con Krüger, y después volverán á Bruselas, desde donde se trasladarán á París y Berlín con el fin de recoger dinero para sus compatriotas necesitados. Si Inglaterra respondiese generosamente á su llamamiento, renunciarían á este viaje de recolección de socorros.

El capitán de un vapor llegado el viernes en Douvres dice que á las dos de la madrugada encontró en el canal de la Mancha, á la mitad del camino, el nadador Sr. Holberia, quien de nuevo intenta atravesarlo.

Añade el citado capitán que á las cinco de la mañana se lanzó al mar otro nadador llamado Hohnes con igual propósito.

Un despacho de Lorenzo Márquez dice que la expedición militar que se dirige á Barue, llegó el día 20 del actual á Macombe, donde encontró algo de resistencia.

Sin embargo, la columna confiaba en llegar el día 24 á Inhamgam.

CURIOSIDADES

Anécdotas de Verdaguer

Entre las muchas anécdotas que se cuentan de Verdaguer, queramos recordar dos que pintan al poeta y al creyente.

Echábale en cara cierto día un médico lo mal que andaba de dinero, y le aseguraba que, sin haber él tenido jamás comercio con las musas, ganaba buenos billetes de Banco. A lo que contestó *Mossen Cinto*:

—¿Cree usted que la poesía tiene su templo en el Banco de España? Yo creo firmemente que la poesía es hija del Cielo, y que no hay Banco en el mundo que pueda emitir una estrofa poética.

Ordinariamente viajaba en tercera y un día que así lo hacía, al llegar el tren dos estaciones antes de Barcelona se levantó y dijo á la abigarrada concurrencia:

—Señores, yo tengo por costumbre,

siempre que me acerco á esa Babilonia de Barcelona, el rezar el Santo Rosario, Si quieren acompañarme, tendré mucho gusto en ello. Por la señal de la Santa Cruz... Y comenzó y siguió su Rosario acompañado por algunos viajeros y entre el respetuoso silencio de los restantes.

Este era el poeta y el sacerdote; y ya que no podamos imitarle en la inspiración, que es don que reparte gratis el Señor, imitémosle en la generosa y pública confesión de Cristo ante los hombres.

El poder de las armas modernas

La *Nowelle Revue* ha publicado un curioso artículo sobre los efectos ofensivos de las armas modernas, del que extractamos los siguientes datos.

La bayoneta es un arma despreciable; se necesita ser blando, lo que se llama un alfenique, para quejarse de las heridas que produce.

El doctor Benoit cita el caso de un hombre á cual una bayoneta le atravesó el hígado, el intestino y el estómago. El herido curó después de haber presentado síntomas dudosos de una lesión hepática.

El doctor Martín ha visto un soldado atravesado de parte á parte de un bayonetazo y que curó como si tal cosa. Finalmente, el doctor Le Dentu recibió en una de las salas del hospital donde prestaba servicio á un joven que se había embroquetado con una bayoneta. El herido no se presentó en el hospital hasta el día siguiente en que le ocurrió el percance, temiendo, dijo, tener una lesión, aunque no se sentía de ella.

Permaneció por espacio de cinco días en el hospital, desempeñando algunas faenas domésticas. Según las estadísticas, el 85 por 100 de las lesiones intrabdominales causadas por medio de bayoneta Lebel, se curan espontáneamente.

Tal es la opinión del autor del artículo, Mr. Mauricio Buret, que podrá ser exacta en lo que se refiere á la fácil y pronta curación de las heridas de bayoneta, pero que es muy discutible en lo que atañe á la supuesta inutilidad de aquel arma. No se le ocurrirá, seguramente, á nadie tildar de blandas, de alfenicadas, á las cabillas marroquíes, contra las cuales luchó España en 1859, y que no obstante, en Castillejos y en Tetuán huían á la desbandada ante las cargas á la bayoneta de nuestros soldados y especialmente las famosas de los voluntarios catalanes.

El fusil de pequeño calibre, según el articulista, es, en sus efectos, comparable á la bayoneta.

En Abisinia un batallón italiano fué embestido y derrotado por un núcleo de indígenas, al cual acribillaba á balazos desde hacía un rato.

Los asaltantes, que habían tenido que franquear á pecho descubierto una distancia de 200 metros, observaron, con el estupor consiguiente, que la mayoría habían sido heridos durante el terrible fuego de fusilería que sobre ellos hicieron los italianos.

El arma verdaderamente temible es el cañón moderno, pues cuando no mata directamente, lo hace por asfixia. Si vamos á creer lo que D. Buret asegura, con el empleo de la actual artillería no se presenciarán más que por excepción las espantosas heridas causadas por las antiguas balas de cañón; los miembros arrancados, los vientres destripados, las cabezas segadas serán cada día más raros; pero los combatientes que resultan indemnes se impresionarán á buen seguro más vivamente al ver cómo de un golpe queda fuera de combate gran número de camaradas.

Los disparos de artillería de plaza y de marina provocarán espectáculos más emocionantes aún que la artillería rodada.

Explosiones formidables y terribles matanzas seguirán á cada cañonazo, presenciándose escenas como las ocurridas en las recientes guerras, las cuales permiten formarse una idea de la potencia de la moderna artillería.

Durante la guerra chino-japonesa, en la batalla de Yalu, un proyectil chino de 30 centímetros estalló á bordo del buque japonés que arbolaba la enseña del almirante, matando á treinta hombres é hiriendo á setenta.

En el mismo combate, un óbús de calibre análogo al interior alcanzó á cuarenta y un marinos, matando á catorce; un proyectil de 50 milímetros causó diez víctimas, y otro de 21 centímetros mató á ocho hombres é hirió á tres. Muchos de esos desgraciados

no tenían otras heridas que extensas quemaduras producidas por los gases inflamados que se desarrollaron al estallar los proyectiles, y casi todos aparecían tatuados por los granos amarillos del ácido pírico.

SECCIÓN OFICIAL

Movimiento de población del día de ayer

Nacimientos.—Juan Villena Martínez.
Fallecidos.—Francisco Pérez Sarabia, Pabellones del Milagro (20 años)
Matrimonios.—José Arts Tuset con Josefa Gabriel Pamies.

Servicio de la plaza para hoy

Parada, Almansa.
Jefe de día señor comandante de Luchana don Leocadio Villasilvil.
Hospital y provisiones 1.º capitán de Almansa.
Oficiales de vigilancia á las órdenes del jefe de día; primera zona Luchana, segunda Almansa.
Paseo de enfermos Almansa.
El capitán sargento mayor, *Isidoro Domínguez*.

COMERCIALES

Movimiento del puerto

Llegadas del día de ayer
De Gijón y Valencia, vapor Juanita, de 756 ts., c. J. G. Rotella, con efectos, consignado á los señores Hijos de Benigno López.
Despachadas
Para Barcelona, vapor Juanita, con tránsito.
Para Civitavecchia, bergantín goleta, Baltasar, con lastre.

Bolsa de Madrid

Cotización de ayer

4 por 100 interior contado.....	72'55
4 por 100 idem fin de mes.....	72'57
5 por 100 amortizable.....	92'95
Aduanas.....	00'00
Banco de España.....	468'50
Tabacalera.....	000'00
Nuevo empréstito.....	00'00
Cambios de París.....	36'50
Idem de Londres.....	00'00
4 por 100 exterior.....	83'40

Bolsa de Barcelona

Cambios sobre el extranjero

Londres 90 días fecha.....	d.	34'00
» 8 y 8 días vista.....	p.	00'00
» 4 3 días vista.....	p.	00'00
» á la vista.....	p.	00'00
» cheque.....	p.	34'43
París á 90 días fecha.....	p.	00'00
» 3 días vista.....	p.	00'00
» cheques.....	p.	36'70
» á la vista.....	p.	00'00
Berlín, cheque.....	p.	00'00

Acciones

Por 100 Dinero Papel		
Banco Hispano Colonial..	000'00	000'00
Catalana Gral de Crédito..	00'00	00'00
de Crédito Mercantil..	00'00	00'00
Ferrocarril Orense.....	28'80	28'90
» Norte.....	53'80	53'90
» M. Z. y Alicante.....	87'00	87'10

Efectos públicos

Interior fin de mes.....	04'00	72'57	72'60
Cap. prov. Amort. cont.....	05'00	00'00	00'00
» fin mes.....	05'00	00'00	00'00
Empréstito municipal.....	06'00		

Obligaciones

Ferrocarril Norte Segovia..	5	102'15
» id. Almansa..	5	102'15
» S. J. Abadesas..	3	75'50
» T. B. Francia..	4'50	99'75
» T. B. Francia..	2'25	57'75
» M. Z. Alicante..	4'50	100'25
M. á Z. y A. Ser. A. Valladolid á Ariza.....		102'50
Madrid-Barcel. (Directos)	2'25	00'00
Ferrocarril M. á B. R. Roda.	2'25	57'75
Tarr. Bar. F. (no hipotec)	4'25	
Grao Val. Alm. (no adher.)	3'00	00'00
Ferrocarril Alm. adheridas	3'00	72'65
Orenses.....	3'00	49'00

ÚLTIMA INFORMACIÓN

Servicio especial de LA CRUZ

Lotería Nacional

Madrid, 30, 11 m.
En el sorteo de la Lotería Nacional, celebrado hoy, han resultado agraciados los números siguientes:

PREMIOS MAYORES

8583 con 100.000 ptas. Madrid.
25991 » 40.000 » Chiclana.
10691 » 20.000 » León.

Con 1.500 ptas. los números 23255, 5775, 13790, 19861, 19829, 13275, 15951, 14035, 7649, 24938, 10692, 7715, 463, 11194, 29456, 31453, 20967, 24698, 23101, 11117, 27739, 27657, 111, 6627, 2529.

Subasta

3 t.
La *Gaceta* publica hoy una convocatoria de la Dirección general de Comunicaciones para contratar el transporte de la correspondencia pública en coche de cuatro ruedas ó automóvil, desde la administración principal de Barcelona al puerto, estaciones y sucursales números 1, 2 y 6, bajo el tipo máximo de 25.000 pesetas anuales.

El pliego de condiciones está de manifiesto en el Gobierno civil y en la Administración principal de Correos de Barcelona.

Se admitirán proposiciones, extendidas en papel sellado de 11.ª clase, en el Gobierno civil de Barcelona, hasta el 25 de septiembre, á las 17.

La apertura de los pliegos se verificará en dicho Gobierno civil el 30 de septiembre, á las once.

Congreso socialista

5'10 t.
Telegrafían de Gijón que esta mañana á las nueve y media empezó la segunda sesión del Congreso socialista. Presidió el compañero Acevedo.

Se discutieron varias proposiciones sobre reformas y reorganización general, presentadas por el Comité Nacional.

Se acordó que todos los afiliados que lleven tres meses en una localidad no pueden pertenecer á otra.

Se aprobó una enmienda del representante de Castellón al art. 4.º del proyecto que se discutía.

Se resolvió que el art. 3.º continúe sin variación.

El delegado de Valencia retiró una enmienda al art. 9.º; el delegado de Coruña la sostuvo.

Pablo Iglesias intervino en el debate, manifestando que pudo haber error en algunos asociados que pronunciaron discursos ante el rey en León, sugestionados tal vez por el Sr. Merino y algunos otros señores.

La citada enmienda fué rechazada. Se acordó crear un comité nacional por cada 100 afiliados ó fracción de este número.

Del Ferrol

5'25 t.
Una comisión de los obreros que fueron despedidos de los arsenales á consecuencia de los sucesos ocurridos el año pasado, intentó visitar al capitán general del departamento marítimo, no siendo recibida por éste.

La comisión atribuye lo ocurrido á que el ayudante del capitán no comunicó á éste la visita de los obreros.

El alcalde ha ofrecido á los obreros que él los presentará á la primera autoridad de Marina del departamento.

—El crucero «Numancia» ha marchado á la ría de Arosa para practicar ejercicios de artillería y de desembarco.

—El crucero italiano «Carlos Alberto» ha marchado para Cadiz.

—El aviso «Giralda» ha recibido orden de ir al Ferrol.

—El 9 de septiembre saldrá de Bilbao el crucero «Cardenal Cisneros».

—El almirante Cámara, ayudante de el rey, irá al Ferrol para entregar á la Escuela Naval la bandera que á dicho establecimiento docente regala la reina.

Sagasta no viaja

6'10 t.
El gobernador de Málaga ha visitado al señor Sagasta para preguntarle si este invierno piensa ir á aquella capital.

El presidente del Consejo ha dicho que no ha pensado en tal cosa y que pasará el invierno en Madrid.

De San Sebastián

6'18 t.
Telegrafían de San Sebastián que esta tarde se verificó en el teatro Principal la anunciada función de beneficencia.

Asisten á ella los reyes y se representa «Cyrano de Bergerac».

Se han firmado entre otros, los siguientes decretos:

Ascendiendo al ingeniero D. Francisco de P. Arrillaga.

Idem al ingeniero jefe de primera, D. Francisco Rodríguez.

Idem al de segunda, D. Rafael Alvarez Sereix.

Jubilando al inspector jefe de primera del cuerpo de montes, D. Eduardo Serrano.

Disponiendo que el Sr. Arrillaga cese en el cargo de vocal del Consejo forestal.

Nombrando deán de Solsona á don Herminio Malo.

Concediendo cruz roja de primera clase al capitán de Caballería D. Pablo Rodrigo.



FUNDADO EN 1888

Bachillerato, bajo la dirección del profesorado oficial en el Instituto.
Comercio, Idiomas, Teneduría práctica, Composición y estilo, Caligrafía.

PRIMERA ENSEÑANZA.—Párvulos, elemental, media y superior. Agrimensura, Dibujo, Lecciones de cosas, visitas á fábricas y talleres, excursiones y viajes escolares.

Concediendo mención honorífica al teniente de Caballería D. Heliodoro Sanz.

Bolsín

6'40 t.
En el corro se cotizó esta tarde:

Interior, 72'60
Fin próximo, 72'66
Francos, 36'00
Libras, 00'00
Empréstito nuevo, 92'90.

Incendio

9 n.
Ha sido extinguido el voraz incendio que ayer se declaró en la fábrica de espejos que D. Basilio Paraiso tiene establecida en Zaragoza. Los talleres de carpintería, plateado, dorado y adorno de talla, han quedado completamente destruidos. Entre otros desperfectos se cuentan cuatro cristales valorados en 4.000 pesetas. Las pérdidas totales ascienden á más de 40.000 duros.

Huelga

9'30 n.
Se han declarado en huelga los fonderos de la fábrica de «Gas Lebon» de Valencia por no creer admisibles las proposiciones del señor director gerente de dicha compañía. Entre otras de las varias condiciones que los obreros proponen para conseguir una completa inteligencia con los amos es que las multas en metálico que se les imponen por sus faltas se cambien por otras condiciones menos onerosas, á lo cual se niega la compañía.

El ingeniero ha conferenciado con el gobernador manifestándole que cuenta con el fluido necesario para dos días y que cuenta con personal suficiente para no interrumpir de momento el servicio.

Dimisión.—Función de gala.—Vuelco

11'45 n.
Dícese que como consecuencia del acuerdo tomado por los capitanes de la Guardia civil, será probable que dimita su cargo el delegado de Vigilancia y Seguridad de Madrid, cuyo señor pertenece al citado instituto.

La función de gala celebrada en el teatro Principal de San Sebastián ha resultado brillante.

En la carretera de Córdoba volcó esta tarde un carruaje, resultando heridos seis de los que iban en el vehículo, dos de ellos graves.

Dirección general

11'45 n.
Se habla de nuevo de la provision de la Dirección general de Obras públicas.

Parece que el Sr. Suárez Inclán no tomará iniciativa respecto sobre á quien ha de recaer dicho nombramiento.

El Sr. Moret propone se saque á concurso por medio de la *Gaceta*.

EXTRANJERO

Fuerzas en Filipinas

Paris.—De Washington telegrafían que los nueve regimientos de caballería americana que se encuentran en Filipinas, regresarán en breve á los Estados Unidos, y las fuerzas norteamericanas que quedarán de guarnición en todo el Archipiélago no excederán de 20.000 hombres.

Premio ofrecido

Paris.—La Compañía de ferrocarriles del Este de Francia ha ofrecido un premio de 90.000 francos á quien descubra ó designe el paradero de los criminales que intentaron descarrilar un tren cerca de la estación de Dijón.

Italia y Alemania

Paris.—Dicen de Berlín que el brindis que pronunció el rey Victor Manuel contestando al emperador Guillermo tuvo una redacción muy laboriosa, pues sufrió varias enmiendas al texto antes de ser pronunciado el brindis.

Los alemanes lo consideran poco entusiasta.

De Colombia

Paris.—El Gobierno colombiano se propone pedir explicaciones á Nicaragua por su intervención en la revolución colombiana.

Boda regia

Paris.—De San Petersburgo telegrafían que se ha verificado el casamiento del príncipe Nicolás de Grecia con la duquesa Wladimirovna.

Tratado de arbitraje

Paris.—Un telegrama de Montevideo dice que el Gobierno del Uruguay activa las negociaciones para ajustar un tratado de arbitraje con España.

También dicen de aquella capital que las cámaras legislativas sancionarán en breve la consolidación de la Deuda flotante.

Huelga

Paris.—En Florencia continua la huelga general.
No se publican periódicos.

MENCHETA.

Vapores de Tintoré y C.ª de Barcelona
Para Liverpool
Saldrá de este puerto el miércoles 3 del próximo septiembre el vapor español **TORDERA**
Su capitán D. Gerónimo Villá.
Admite carga.
Lo despacha su agente D. Modesto Fénesh.
Imp. de LA CRUZ, Méndez Núñez, 5.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Nuevo Establecimiento Balneario

de Valfogona de Riucorp (Prov.^a Tarragona)

Temporada oficial desde 1.º junio hasta 30 septiembre

Según dictamen facultativo, las aguas de este establecimiento han sido clasificadas de *Clorurado sulfatado-sódico-cálcico-magnésico* variedad *bromuro yodurados*, y del análisis recientemente practicado por el **Doctor don José Casares**, decano de la Facultad de Farmacia de Barcelona, se desprende:

Peso de los cuerpos disueltos en 1 litro de agua	
Manantial grande	Manantial pequeño
Temperatura... 14°	14°
Densidad... 1.00665	1.00903
Residuo fijo á 160° 7.6740 grs. litro	11.907 grs. litro
Gases en 1 litro de agua	
Acido carbónico... 25.34 c. c.	13.48 c. c.
Nitrógeno... 10.60 c. c.	12.94 c. c.
Acido sulfúrico... indicios	indicios
Peso de los cuerpos disueltos en 1 litro de agua	
Sulfato sódico... 0.35340 grs.	1.76126 grs.
Sulfato cálcico... 0.17755 »	1.71714 »

Sulfato magnésico... 3.98688 grs.	0.94580 grs.
Cloruro sódico... 0.63133 »	7.01071 »
Bromuro sódico... 0.00014 »	0.00066 »
Yoduro sódico... indicios »	0.00013 »
Bicarbonato cálcico... 0.18733 »	0.28714 »
Bicarbonato estróncico... 0.02830 »	0.01506 »
Bicarbonato ferroso... 0.00078 »	0.00147 »
Silicato sódico... 0.05784 »	0.05571 »
Silice libre... 0.01528 »	0.02543 »
Fosfato aluminico... 0.00250 »	0.00181 »
Potasio... pequeña cantidad	pequeña cantidad
Litio... »	»
Sulfuros alcalinos... »	»

La experiencia, de común acuerdo con los conocimientos científicos, demuestra los maravillosos resultados que se pueden obtener con el uso oportuno de estas aguas en las afecciones escrofulosas, sifilíticas, terciarias y reumáticas, tanto de la piel como las víceras dependientes de aquellos estados morbosos.

Este Balneario consta de cinco cuerpos de edificio, dos salas de baños con bañeras de granito y porcelana, sala de pulverización, sala de duchas, salón de recreo, de billar, restaurant y comedor de segunda, 99 habitaciones desde una cama á tres en cada habitación con balcón ó ventana, jardines, iglesia y tres chalets.—El viaje puede efectuarse por Montblanch y por Tárrega (Lérida).—Los señores bañistas encontrarán coches en las mencionadas estaciones para ir al balneario, ó la llegada de los trenes.

Nota.—La correspondencia, sea cual fuere, debe dirigirse por Montblanch.

TIENDA DE PAPELES PINTADOS

DE

FRANCISCO DE A. CARBONELL

REUS.—Cementerio Viejo, núm 8.—REUS.

Surtido de papeles pintados de todas clases, precios y condiciones. Cristales, transparentes, marcos dorados. Se encarga del empapelamiento de habitaciones en todas las localidades de esta comarca.—Confección de cielo-rasos. Gran novedad en papeles procedentes de las fábricas más acreditadas, nacionales y extranjeras.

Reus.—Cementerio Viejo, 8.—Reus

GRAN ESTABLECIMIENTO

de sastrería, camisería y corbatería

de VICENTE BRELL

Conde de Rius, 23 y Rambla San Juan, 57, Tarragona

Géneros alta novedad para trajes de caballero y vestidos y abrigos para señora. Surtido completo de ropa interior de todas clases y precios. Corbatas según los últimos modelos.

ELEGANCIA Y ECONOMÍA

ANÍS San Gerónimo

Especialidad de la casa

DESTILERIA San Gerónimo

de Francisco Forrellat * Castellvell y Vilar (Prov. de Barcelona)

El ANÍS SAN GERÓNIMO está elaborado con alcoholes vínicos esmeradamente refinados y combinado con hierbas aromático-medicinales de la histórica montaña de Montserrat, constituyendo un licor que á la par de poseer un sabor exquisito, es altamente higiénico, tónico y digestivo. Los estómagos más delicados lo reciben sin daño alguno.

Gran diploma y Medalla de oro por la Academia parisién

Representante en España: D. Valentín Vallhonrat

TARRAGONA

DROGUERÍA Y COMESTIBLES

DE EUGENIO VIRGILI

Tarragona, 9, Bajada Pescadería, 9, Tarragona

Esta casa tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela y al público en general, gran surtido en el ramo de drogas, productos químicos, perfumería y objetos fotográficos.

Especialidad en comestibles finos del país y extranjeros.

CAFÉS TOSTADOS AL DIA

legítimos de Moka, Puerto Rico y caracolillo

Depósito de carburo de calcio de superior calidad

Azufre florestella y sulfato de cobre inglés, garantidos.

Todo á precios sumamente reducidos

FERROCARRILES

SALIDAS	LLEGADAS	SALIDAS	LLEGADAS
Tarragona & Montblanch			
7:45	9:38	8:04	10:18
12:22	16:16	10:53	15:05
17:08	19:34	18:03	19:48
Tarragona & Valls			
5:36	8:43	5	8:29
6:37	8:43	9:36	13:29
14:42	18:41	19:41	21:26
17:14	22:46		
20:15	22:46		
Tarragona & Barcelona			
2:44	8:20	5:44	8:29
5:36	8:34	6:01	9:55
6:37	11:04	8:48	10:45
8:32	15:15	9:47	13:29
14:42	17:24	11:54	17:13
17:14	22:33	12:35	17:13
20:15	22:19	17:35	21:26
Tarragona & Reus			
7:45	8:15	8:16	8:35
12:22	13	9:44	10:18
17:08	17:46	14:30	15:05
20	20:38	19:17	19:48
Tarragona & Vilafranca			
5:36	7:28	8:21	9:55
8:32	12:55	9:35	13:29
14:42	16:37	15:05	17:13
17:14	21:43	19:56	21:26
20:15	21:43		
Tarragona & Valencia			
11:16	18:40	12:52	19:45
23:10	8:25	18:57	5
Tarragona & Lérida			
7:45	11:35	5:28	10:18
17:08	21:57	16:05	19:48
Tarragona & Tortosa			
2:36	8:10	2:23	5
11:16	13:15	6:36	11
15	20:14	17:51	19:45
23:10	1:41		

FUMADORES

Las personas de gusto prefieren á todos los demás el papel de hilo puro, marca

EL NEGRITO,

fabricado con pasta superior y sin mezcla de color azul para blanquearlo.

Deja al tabaco todo su aroma y no daña el pecho ni irrita la garganta

PEDIDO EN TODOS LOS ESTANCOS

Depósito único en España.

EDUARDO GAVARRO.—Santa Ana, 17, Reus

Lecithina de huevo

Agua de azahar triple

Levadura de cerveza

Farmacia del Centro, de **MANUEL FONT**

Rambla S. Juan 58.—Teléfono 48.

Ojo, conservadores... no políticos!

¿Queréis conservar vuestro calzado de color y charol?

Usad la sin rival **Crema Tarraconense Cardona.**

¿Queréis conservar su brillantez siempre permanente?

Acudid á la sin rival **Crema Tarraconense Cardona.**

¿Queréis conservar el calzado nuevo y elegante?

Comprad la sin rival **Crema Tarraconense Cardona.**

Es por demás clase garantida por no cortar la piel del calzado.

Pídase en todas las principales droguerías y tiendas de calzado.

La reina del tocador **Rhum Quina Chambeau. CARDONA**

Para lavar y suavizar el cabello.—Aroma fino y duradero.—A 4 pesetas litro.

Agua florida Cardona, para hermoear y refrescar el cutis.

Centro de **especialidades fotográficas**, últimas novedades de aparatos y demás accesorios.

Se dan instrucciones y laboratorio á disposición de los clientes.

Depósito para la provincia de las inmejorables placas extra-rápidas Westencorp Wehner.

GRAN NOVEDAD!

Completo surtido de papel *Glacier* imitación á cristales de colores.

Tarragona.—Apodaca, 27, y Plaza Olózaga, 9.—Tarragona

BENCINA DALMAU

Esta nueva esencia, de extraordinarias proporciones disolventes de la grasa, no tiene rival en ninguno de los preparados que hasta el día se han venido empleando para quitar las manchas, no sólo de la ropa, paños de billar, tapices, alhajas de todas clases, etcétera, etc., sino de terciopelos, sedas, sombreros de fieltro y en especial para los guantes. Su química composición hace que sea más volátil que el éter y que desaparezca la mancha instantáneamente sin perjudicar el color de la prenda y sin que deje el olor repugnante y desagradable de todos sus similares.

Venta Droguerías y Farmacias

POR MAYOR. Almacén de drogas y productos químicos farmacéuticos

M. Dalmáu Oliveres

Paseo de la Industria, Letra B

Barcelona

TIPOGRAFIA TARRAGONENSE

Méndez Núñez, 5

En este acreditado establecimiento se imprimen con esmero, prontitud y economía, toda clase de trabajos tipográficos por difíciles que sean.

Centro escolar de 1.ª y 2.ª enseñanza

Bachillerato

Comercio

MONTBLANCH

1.ª enseñanza

Magisterio

DIBUJO-SOLFEO.—Sucursal del Seminario

Este centro, que cuenta con personal numeroso é idóneo para la realización de las enseñanzas á que se dedica, ofrece condiciones ventajosísimas á los internos.

Para más detalles dirigirse al Director.

Droguería y Ultramarinos

DE **JAIME SANS**

Tarragona * Plaza de la Fuente, 32, y Bajada de Misericordia, 2 * Tarragona

Completo surtido de productos químico-farmacéuticos, para abonos, industria y fotografía, azufres y sulfatos á precios económicos.

Perfumería de las más acreditadas fábricas, tanto nacionales como extranjeras. Comestibles de todas clases, pastas para sopa, exquisito y variado surtido en galletas y embutidos de inmejorable calidad.

Conservas de todas clases, tanto de pescados como de hortalizas. Vinos, champagne y licores de todas clase y marcas.

Especialidad en el tostado de cafés, almendras y avellanas

Esmero y prontitud en los pedidos.—Precios limitados